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03城事·社区

阅读提示

保洁员告诉记者，石板上的这些东西，用水管冲洗是冲不干净的，“这
台机器是平时我们用来洗地毯的，只有用机器磨了石板，再用水管冲刷，才
能把石板上的这层东西给洗掉。”

□ 记者 刘烨恒 文/图

本报讯 近日，微友“Sun”向晚报反映：“市区长林

街和和平路路段两边的人行道上，可能是由于石板材

质问题，每次下雨后路面都会积上一层类似苔藓的东

西，整个路段都有点滑，我就看到好几个人摔倒了。”

昨天上午，记者来到了该微友所说的长林街和和

平路路口北侧路段，记者看到人行道石板上呈现出一

些斑驳痕迹，有些地方呈灰白色，有些地方呈黑色。

微友“Sun”所说的路滑部分就是这些黑斑。

记者观察后发现，在这一路段的人行道上，黑斑几

乎遍布石板表面，无论是行道树附近还是盲道凹陷处

均能找到。

在记者现场走访过程中，一位身着运动服的市民

正在该路段路跑。“只要一下雨，这段和平路两边人行

道就会有点湿滑。”这位市民告诉记者。

“只要一下雨，这边的人行道上就会出现‘青苔’，

不洗掉就很滑。”当天上午，长林街和平路路口附近一

楼盘售楼处门口，两位保洁大姐正在用专用机器清理

人行道石板。

保洁大姐所说的“青苔”，正是微友“Sun”所反映类

似苔藓的东西，“我们也不知道这是什么东西，公司要

求我们定期清理门口人行道石板，就怕过来看房的客

户可能打滑摔倒。”其中一位大姐说。

大姐告诉记者，石板上的这些东西，用水管冲洗是

冲不干净的，“这台机器是平时我们用来洗地毯的，只

有用机器磨了石板，再用水管冲刷，才能把石板上的这

层东西给洗掉。”

长林街和和平路路口北侧路段位于两湖公园西

侧，那么两湖公园其他方向的人行道，在下雨天会不会

也出现湿滑的情况？

当天上午，记者来到两湖公园附近的人行道。在

两湖公园入口处到长林街这一路段，人行道采用青色

石板铺就，表面带有凹凸不平的设计，即使是在部分积

水位置，均没有出现脚底打滑的情况。

而在两湖公园之间的长林街路段，以及汽车东站

附近的和平路路段，人行道的石板与长林街和平路北

侧路段相同，但在同样的天气情况下，路面也没有出现

脚底打滑的情况。

和平路这段人行道上，导致打滑的“黑斑”到底是

不是市民所说的“青苔”？打滑的问题该怎么解决？下

一步，记者将联系有关部门寻求解决办法，也请读者来

出出主意。

晚报接到市民反映：市区一路段的人行道上长“黑斑苔藓”，已经有很多人路过滑倒了

有什么招数可以对付这些“黑斑苔藓”？
记者将联系有关部门寻求解决办法，也请读者来出好主意

□ 记者 吕恺

本报讯 近日，2022年丽水市五年制学前教育专业

招生工作实施办法出炉，共招收290名我市初中毕业生。

据了解，今年有5所学校在丽水招收五年制学前教育

大专班，招生总规模为290名初中毕业生。报考条件是参

加丽水市2022年初中毕业生学业考试，且热爱学前教育

事业，遵纪守法，具备一定的语言表达能力以及音乐、舞

蹈、美术等艺术基础，具体要求见相关学校的招生简章。

2022年丽水市五年制学前教育专业艺术类特长生

将进行招生测试，具体要求见艺术类特长生招生方案，

若疫情原因不能集中面试，将采用线上录播方式测试；

普通生招生面试，采用对拟录取考生对照报考条件进行

报到注册前复查。考生在 6月 16日上午 8时至 17日下

午 5时通过丽水教育网（http://jyj.lishui.gov.cn/）进行网上

填报志愿，同时在网上填写考生报考承诺书。特长生如

果有意向同时申报普通生的，需同时兼报普通生志愿。

中考结束后，市招考中心将实行网上统一录取，坚

持德、智、体全面考核，按照考生志愿从高分到低分择

优录取的原则。录取的普通生学业考试五科文化考试

之和原则上不低于文化总分的 70%（即总分 1 不低于

434 分），综合素质评价测评等第为 4P 以上（含 4P），综

合表现评定为合格以上；艺术类特长生学业考试五科

文化考试之和原则上不低于 390分，综合素质评价测评

等第为 4P以上（含 4P），综合表现评定为合格以上。

学业考试后，按考生的总分 3 实行分县（市、区）单

独划线，优惠加分按《丽水市教育局关于 2020年初中毕

业生学业考试与高中段学校招生录取工作的实施意

见》执行，各县（市、区）出台的优惠加分不计入。

据了解，五年制学前教育大专班前三年为中职学

习阶段，在所录取的中职校就读。后二年为大专学习

阶段，通过升学考试的学生分别进入丽水学院幼儿师

范学院、宁波幼儿师范高等专科学校就读，毕业文凭均

为全日制大专文凭。

我市 2022 年五年制学前教育专业招生办法出炉

5 所学校向全市招 290名学生

□ 记者 董陈磊 通讯员 徐堇寒

本报讯 近日，市发改委正式批复城南幼儿园和湖

畔幼儿园项目工程。

据了解，湖畔幼儿园估算投资 7688万元，项目拟选

址于和平路与长林路交叉口西南侧地块。该项目按照

18 个班级，540 人规模建设。项目总用地面积 8936 平

方米，主要新建两幢建筑，北面建筑两层，南面建筑三

层，采用连廊相连接，布置室外活动场、地下停车场、绿

化、道路系统等配套工程。

城南幼儿园估算投资 4082 万元，项目拟选址于城

南公寓西北侧地块。该项目按照 9 个班级，270 人规模

建设。项目总用地面积 5360 平方米，主要新建一幢三

层建筑，布置室外活动场、地下停车场、绿化、道路系统

等配套工程。

此外，该项目列入 2022 年丽水市本级政府性基本

建设项目投资计划。

市区将新添两所幼儿园

□ 记者 夏金地 通讯员 金闪闪 汤鹏

本报讯 昨日，莲都区消防执法人员来

到市区山水桂花苑小区，在其大门口醒目

的位置挂上了“重大火灾隐患单位”牌子。

据了解，小区是由丽水市山水房地产

投资有限公司规划开发的，面积 11763 平

方米，居民百余户，于 2007 年交付使用，现

由金服物业负责日常物业管理工作。

莲都区消防救援大队防火监督员黄伟

说，他们通过挂牌和媒体曝光重大火灾隐

患单位，主要是提醒存在相类似情况的单

位，能够及时自检自查，做好隐患整改工

作，共同营造良好的消防环境，减少火灾事

故的发生。

市区山水桂花苑被挂牌
“重大火灾隐患单位”

□ 记者 俞文斌 通讯员 吴琼都 季颖颖

本报讯 昨天上午，莲都区市场监督管理

局对辖区内农贸市场猪肉销售摊位展开突

击检查，多个商家因未按照相关规定采用猪

肉无纸化交易，被执法人员责令要求整改。

“猪肉无纸化交易是指采用数字化手

段完成上下游商户交易的简称，是对传统

纸质票证交易方式的改革，在浙江省则通

过使用‘浙食链’系统实现。”莲都区市场监

督管理局食品监督管理科科长郑超荣介

绍，通过推进猪肉无纸化交易,可进一步解

决市场上存在来源不明、追溯不清的猪肉

产品问题，让老百姓买得更放心、消费更安

全，提高食品安全保障水平，相比以往纸质

的凭证，猪肉无纸化交易具有交易链上产

品数量上下游一致性，检验检疫证信息统

一性等传统方式无法解决的优势。

昨天 9 时，执法人员来到市区府前菜

场,对菜场内的猪肉销售摊位检查。执法

人员每到一个摊位，都会打开“浙食链”查

看摊位在售猪肉无纸化交易情况。

据了解，昨天上午，莲都区市场监督管

理局总共出动执法人员 48人，对辖区内 11
个菜场的 167 家猪肉销售经营户展开突击

检查，检查共发现 39 户猪肉摊位没有按照

要求对在售猪肉进行猪肉无纸化交易登

记。执法人员依法对相关摊位负责人开具

责令改正通知书，要求其限期进行整改。

“对于没有实行到位的商户，我们会进

一 步 进 行 培 训 和 督 促 ，要 求 尽 快 整 改 到

位。”郑超荣介绍，下一步，市场监管部门将

结合检查中发现的问题，进一步推行猪肉

无纸化交易工作，确保尽快实现全域全链

条猪肉无纸化交易。同时，市场监管部门

将继续开展专项执法，对未按照规定将食

用动物产品检验

检 疫 信 息 录 入

“浙食链”的经营

户，依据《浙江省

动 物 防 疫 条 例》

予 以 查 处 ，切 实

保障我市猪肉食

品安全。

莲都推进猪肉无纸化交易

39 户猪肉摊位违规
被责令整改
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